

# Heimat- und Geschichtsverein Haibach–Grünmorsbach–Dörmorsbach e.V.



Text aus: Chronik Haibach 1987 „Im Wandel der Zeit“ Seite 375:

Dass auch unsere Ureltern zu Fastnacht dem Vergnügen, der "Völlerei und der Trinkerei" erlagen, bekundet eine Fastenvorschrift des Aschaffenburgers Vizedoms vom 5. Februar 1594: „Daß man zu wissen Fastnachtszeit frölig und guter Ding sein soll, auch jedem freistehn, seine Freunde und benachbarte zu laden. Sollen aber vom ...Vollsauffen, fluch und schweren sich genztlich enthalten und kein Sindenspiel treiben“. Außer dem Schmausen charakterisierte einst völlige Arbeitsruhe den Fastnachts-Dienstag als Festtag. Heute steht er nur noch im Range eines halben Ruhetages. Am Fastnachtsdienstag gehörten früher die Ortstraßen der Jugend. Sie verkleidete sich als Prinzessinnen, Indianer und Rotkäppchen und zog in willkürlichen Gruppen durch den Ort. Die Wirtschaften waren gut besetzt, und allerorten hörte man den Spruch: „Wem ist die Fasnacht? -Unser“. Seit dem letzten Jahrhundert veranstaltet die Feuerwehr einen beliebten Rosenmontagsball mit Blasmusik. **1927 wurde der erste historische Karnevalszug durch die Ortsgruppe des Spessartbundes organisiert; später folgte der Zunft- oder Innungszug und ein ganz besonders erfolgreicher Gaudiwurm unter dem Motto „Internationale Völker“.** Seit gut einem Jahrzehnt organisieren Gemeinde und Vereine den örtlichen Fastnachtszug. Der Fasching, wie die "Roigeplaggen" die närrische Zeit nennen, endet in den Gaststätten mit dem Begräbnis kurz vor Mitternacht. Am Aschermittwoch dann werden die Geldbeutel gewaschen - mangels inhaltlicher Masse.“

## Bilder aus dem Archiv des Heimat- und Geschichtsvereins Haibach-Grünmorsbach-Dörmorsbach e.V.

Die „Lustigen Wanderbrüder“ machten ihrem Namen alle Ehre. Unter ihrem Vorsitzenden Franz Großmann beteiligten sie sich gerne am Fastnachtstreiben in der Gemeinde und organisierten 1927 den ersten Fastnachtszug. Im Jahr 1930 ließen sie sich im Hof des Gasthauses „Zur Krone“ fotografieren.

„Internationale Völker“ war das Motto 1930:



Datei LWB1930-1

Heimat- und Geschichtsverein Haibach – Grünmorsbach – Dörmorsbach e.V.  
Gemeindefeld 17 in 63808 Haibach - Telefon: 0171/8157693  
www.hugverein-haibach.info info@hugverein-haibach.info  
Konto: IBAN DE84 7956 2514 0007 1616 11

# Heimat- und Geschichtsverein Haibach–Grünmorsbach–Dörmorsbach e.V.



Datei LWB1930-2



Datei LWB1930-3



Datei LWB1930-4

# Heimat- und Geschichtsverein Haibach–Grünmorsbach–Dörmorsbach e.V.



Datei LWB1930-5

Faschnachtszug 1930



Datei LWB1930-6

"Fidele Schottländer" war das Motto einer Musikerguppe der »Lustigen Wanderbrüder" im Fasching 1930.